

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA: MIERCOLES 10 DE ENERO DE 1912

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 22. — Teléfono, n.º 6

Se cierra la espita

Hace algunos meses y en este mismo sitio, apareció un artículo combatiendo la verborrea de que al parecer se hallan poseídas ciertas personas, que de buenas a primeras se ven investidas con un cargo público. No es que detestemos la oratoria; muy al contrario, la aplaudimos, pero siempre que se sepa hacer buen uso de ella. Ya en aquel entonces decíamos que no es sólo en España donde domina este morbo; en Francia ha sido preciso poner limitación a las discusiones oratorias de las Cámaras, señalando el tiempo que cada persona puede emplear en la discusión de un asunto. Es la única manera de no prolongar indefinidamente los discursos, que pudieran haber escritos en un papel de fumar.

Claro está que en aquel entonces no aludíamos a nadie, y aludíamos a todos. A todos los que empleaban aquellas armas para perder un tiempo que mejor se hubiera invertido en otra cosa de mayor provecho.

En La Tarde de ayer, se habla del mismo tema, pero concreto. Se lamenta de estas discusiones estériles que emplean los concejales en tratar asuntos baladí, combate esos insustanciales discursos interesados un ruego que bien pudiera hacerse en el seno de la Comisión ó en el despacho de la Alcaldía. Y termina diciendo: «Vengan hechos y batiéndonos palmas en honor de los concejales, pero no se espere de nosotros que reproduzcamos solemnes y ampulosos discursos para ser comentados en las tertulias caseras. De ningún modo»

Celebramos que el colega sea de nuestra opinión, ó nosotros de la suya, por eso no ha de haber escarceo. Hace unos meses, la dirección de este diario, queriendo atajar un mal, que comenzaba á ser crónico en nuestros concejales, dió una acertada orden que se viene cumpliendo: se suprimen, por artículo de lujo, los fuegos... oratorios que acostumbran hacer los concejales al final de la sesión, en forma de ruegos y preguntas; como quedan suprimidos, todos los discursos que pronuncian los concejales, que sean divagaciones más ó menos ampulosas y floreos oratorios, aunque no haya tenido la fortuna de ser llamados al orden por la presidencia con la consabida frase: «Ruego á S. S. que se cifra al asunto».

Y esta disposición de la dirección de este diario se viene cumpliendo, no haciendo mención del nombre del concejal que dirige los ruegos pero haciendo constar, no obstante y concretamente, la petición e. s. r.

Porque por ahí se dice, y vaya V. á averiguar si llevan ó no razón, los que tal dicen que estos ruegos y estas preguntas se realizan con fines determinados, unas veces como finalidad política y otras, más modestas, para ser comentados en el seno de la familia ó en la tertulia de amigos, y hasta para satisfacción del mismo interesado.

Un ilustre periodista mallorquín, decía cuando residía en Palma, que la culpa de que el Ayuntamiento se hubiera convertido en pesada tribuna oratoria, era de la misma prensa, que acogía en sus columnas, esos discursos que un día y otro día se han venido pronunciando. Así lo creemos nosotros; así lo ha creído la dirección de este diario, cuando dictó la disposición á que llevamos hecho referencia.

Se nos dirá que hemos tardado mucho tiempo en tomar esta determinación. Es cierto. Pero al fin se ha tomado. ¿Conseguiremos, de esta manera, que amaine la tempestad oratoria?

Por ahora, nosotros hemos cerrado la espita.

Jota.

Variedades

Descubrimiento

En la tierra clásica de la edad del renacimiento, en Dordogne, en el sitio conocido por Bosque de la Cabeza Blanca, se ha descubierto una gruta que conduce á una sala redonda, de cuatro á cinco metros de diámetro, en la cual aparece una pared esculpida con bajorrelieves que figuran: una cabeza de animal no identificado, un caballo que tiene un metro 90 de largo, otro de un metro 40 y otro de dos metros 15, dos animales que parecen buyes y otros caballos de grandes proporciones, y todo ello tallado en roca viva y con notable perfección. Estos bajorrelieves se consideran prehistóricos y de un gran valor para la historia del arte.

El ácido cítrico

El ácido de los limones y de las naranjas es capaz de destruir todo clase de gérmenes. El jugo del limón mata en quince minutos los gérmenes del cólera morbo, y los del tífus quedan destruidos

en media hora. También mat los otras enfermedades.

Huelga por 60 céntimos

Por 60 céntimos se ha provocado en Londres una importante huelga de chauffeurs.

Es el último y el más grave episodio de la guerra que tienen empeñada en Londres hace tiempo los chauffeurs y los inspectores secretos de las Compañías explotadoras de los servicios de taxis.

Dichas Compañías han calculado que anualmente el total de los suplementos no apuntados en el contador alcanzaba cerca de dos millones de francos; se han puesto de acuerdo para organizar una Policía secreta, y el día de autos acusó á un chauffeur de haber dejado de apuntar seis peniques, de ejemplo de un tercer viajero.

Protestó el chauffeur de su inocencia, y, como consecuencia, 600 conductores de auto se han declarado en huelga.

Centellas.

LOS PROBLEMAS DE MARRUECOS

Un artículo de Hanotaux

Con la firma del exministro de Negocios extranjeros, M. Gabriel Hanotaux, Le Figaro publica hoy un artículo en que se trata de las relaciones franco-españolas.

«Pido al gobierno—dice el ilustre político,—pido á la opinión que se conforme con los compromisos contraídos en nombre de Francia. De andar discutiendo más tiempo, nos colocaríamos en mala postura. Puesto que habremos de tener vecinos en Marruecos, será preferible que éstos sean los españoles, y puesto que hemos de tener á los españoles por vecinos, será mejor que sean unos vecinos satisfechos».

Sería enorme falta complicar aún más una situación ya complicada, exponiéndonos á una hostilidad permanente y sorda ó declarada de nuestros copartidarios. Desmintamos por una vez el proverbio: solamente los parientes riñen».

Luego añade M. Hanotaux: «Toda vez que ha de escapar de nuestras manos una parte del territorio marroquí, procedamos de manera que, en caso de conflicto, no se convierta en base de operaciones contra nosotros. Evitemos que facilite puntos de desembarco que pongan nuestras posesiones en peligro».

«A qué desalojar de Agadir á posibles adversarios, si hemos de encontrarlos en Larache y Mellilla? Todo el mundo está de acuerdo para pensar que Francia tiene capital interés en no verse envuelta en estado de conflicto con España. El asunto de Marruecos presenta ya el grave inconveniente de absorber con exceso nuestra política general desde hace diez años. ¿Vamos á prolongar este funesto embrollamiento, funestísimo, aún después de haberse arreglado el asunto en Europa? España, enemiga, es un grave peligro para Francia; pero, en África y en el mismo Marruecos, ¿no tendríamos acaso nada que temer?»

«No comprendéis, pues, cuán molesta sería nuestra ocupación si no pudiéramos contar con la leal reciprocidad, los servicios y buenos afectos de nuestros vecinos únicos? Solamente para trazar una frontera aceptable es necesaria una confianza mutua».

Sabido es cuán estrechadas se hallan nuestras salidas marítimas por el lado del Muluya y cuán de desear es que nos aseguremos un puerto en Cabo de Agua. Tal mejora en un estado de cosas, que se remonta á 1904, probablemente será lograda si en cambio hacemos á los negociadores españoles concesiones razonables, y esto no se arregla poniendo el puño cerrado delante de la cara».

Otro aspecto. La pacificación de la región del Rif ha de ser para Francia tan ventajosa como para España. Esta potencia ha hecho ya grandes sacrificios y todavía ha de hacer más. Por lo menos, que tenga la certidumbre, la absoluta convicción de que está garantida una seguridad plena por nuestra parte para que cumpla una misión en que, por lo demás, nuestro interés está conforme con el suyo, y se trate de vías férreas, y de fronteras aduaneras, de las riquezas y de la organización del país».

Por doquiera son las conveniencias las mismas ó iguales las solidaridades necesarias. No es dable separar ambas causas».

Ahora bien; si se pretende aproximar á ambas naciones y unir las en el porvenir, ¿qué imprudencia no será contraponerlas demasiado brutalemente en el presente, cuando deben caminar concertadamente? ¿A qué viene avanzar torpemente hacia el disenso?

En los comienzos de la negociación se trataba solamente de reclamar de España compensaciones. Sabemos, sin embargo, cuán penosas son las palabras y la cuestión. Un poco de generosidad, de alteza de miras, no perjudicó jamás á la política francesa. ¿Vamos á enviar un barco á Larache? No. En ese caso, pongámosle á mal tiempo buena cara. Páguenos, puesto que hemos firmado».

«Nos hallamos en la hora precisa. De un golpe podemos reparar ó agravar muchas faltas. Estamos sobre aviso. ¿Cómo después de habernos puesto de acuerdo con Alemania habríamos de dejar que se prolongue una querrela con España? El tiempo premia. Necesario es que el asunto quede de una vez ventilado ante el Senado y ante la opinión. Sería un colmo haber cedido el Congo á Alemania para asegurar al mismo tiempo á esta potencia una aliada permanente al otro lado de los Pirineos».

Declaraciones de El Mokri

Berlín 6.—Un redactor del «Berliner Tageblatt» ha tenido una larga conversación con El Mokri que regresaba de

un viaje á Suecia y ha cruzado por esta ciudad, desde la cual se dirige á París. La expedición del ministro marroquí no tiene ningún carácter político. Interrogado sobre la aplicación práctica del acuerdo franco-alemán, El Mokri ha dicho, en resumen:

Alemania tendrá participación en los trabajos de las empresas económicas é industriales de Marruecos, como las demás naciones. Todavía no están muy adelantadas las negociaciones relativas al establecimiento del protectorado de Francia. Cuanto á la organización de varios cuerpos de ejército marroquíes, que pudieran secundar á las fuerzas militares de Francia, ha declarado el consejero de Hafid que le parece quimérico tal proyecto».

También ha declarado que no sabe á qué punto llegan las conversaciones entre Francia y España, y da por sentado que se respetará el Convenio firmado por el Gabinete del señor Canalejas. Según ese pacto, los españoles retirarán sus fuerzas de los puntos que éstas ocupan ahora, así que quede organizada la Policía».

Ha asegurado El Mokri que su país está satisfecho del acuerdo franco-alemán del 4 de noviembre, porque Marruecos necesita reformas, y el acta de Algerias le garantiza los medios de ejecutarlas. Añadió que el Tratado último favorece también los intereses de Alemania; en una palabra, es para todos un bien».

Otra nota tendenciosa de «Le Matin»—siguen las suposiciones

«Le Matin» publica la siguiente nota tendenciosa, transmitida desde Londres, según ese periódico».

«He podido obtener informaciones acerca de la última fase de las gestiones para el arreglo de la cuestión de Marruecos. La lentitud de las negociaciones ha hecho surgir en ciertos Centros la sospecha de que tal vez Inglaterra no ha apoyado en Madrid, como hubiera podido las justas reivindicaciones francesas. Aquí lo que resulta de las informaciones recogidas».

La Gran Bretaña no ha cambiado su criterio respecto de la solución de la cuestión marroquí. Sus propios intereses, prescindiendo de todo acuerdo, exigen que ese problema sea solventado; que el nuevo estatuto del Imperio jerifiano sea cosa duradera y que ofrezca garantías de paz y de buen éxito. Declara Inglaterra que el Tratado franco-español no responde ya á las nuevas condiciones creadas por el acuerdo germano-francés, y no hay razón para dudar de que los esfuerzos de Mr. Bunsen han sido encaminados á lograr que el Gabinete de Madrid acepte el principio de equidad; pero también declara Inglaterra que Francia y España deben encontrar por sí mismas el terreno sobre que haya de basarse el acuerdo futuro».

Si bien el representante británico asiste á las conferencias de Madrid, su gobierno no ha pensado en que tome parte activa en ellas, ni que intente encaminarlas en una ú otra dirección, porque no quiere mortificar ni á España, á la cual le ligan antiguos lazos de amistad, afirmados más y más desde hace algunos años, ni á Francia, cuyo acuerdo amistoso continúa siendo la base de su política extranjera».

Con su intervención no ha pretendido limitar ambiciones ni limitar las reivindicaciones de ninguna de ambas potencias; pero el día en que Francia juzgue que ha llegado en el camino de las concesiones tan lejos como le permita la defensa de sus intereses y los de la obra que le incumbe, pondrá un «non possumus» definitivo á las intrasiguentes pretensiones de España. Ese día se esforzará Inglaterra por hacer oír en Madrid la voz de la justicia y de la prudencia. Parece ser que no está lejána la hora de esa intervención».

Investigación

París, 8.—En la République Française, Julio Roche investiga cuál fué la causa determinante del envío del crucero Panther á Agadir. Demuestra que el 9 de febrero de 1909 marcó el principio de un período de verdadera paz entre Francia y Alemania en lo concerniente á Marruecos. Varias constataciones se llevaron á cabo entre los dos países, después de laboriosas negociaciones de común acuerdo y Francia obtuvo concesiones muy interesantes sin dar una pulgada de terreno. Se había llegado á la 15 de febrero de 1911 cuando el gobierno se preparó á someter al Parlamento los acuerdos tomados, cuando todo fué vuelto atrás de nuevo, porque los ministros o habían combatido la obra del anterior gabinete para suscitarse dificultades, no podían continuar».

El extracto oficial de las negociaciones, terminado en París, fué entregado al gobierno el 13 ó 14 de marzo de 1911, extracto en que se expresaba que no estaban bien inspirados al dejar en suspenso la realización del proyecto de consorcium adoptado en principio, de acuerdo con la Embajada alemana, y manifestando temores de manifestaciones hostiles. Quince días después el gobierno anunciaba á la Cámara la resolución de abandonar el proyecto de consorcium. Después las cosas se encadenaron, tanto que Francia envió sus tropas á Fez. En fin, Caillaux entró en la presidencia de Consejo el 25 de junio. Y fué para proclamar, decía Jules Roche, que la política seguida desde hacía cuatro meses iba á continuar el gobierno, y entonces fué vuelto atrás de nuevo, por los ministros cuando para volver á entrar en conferencia se envió el Panther á Agadir».

Máquinas Pfaff paracoser, bordar y zurcir medias Antigua CASA BANQUE, COLON 32

LA AMISTAD ANGLO-SAJONA

DECLARACIONES IMPORTANTES

Hace tiempo se anunció la posibilidad de una inteligencia anglo-alemana, y se dijo que en algunos Círculos políticos de ambos países y en todos los Círculos financieros la opinión era favorable. Estas impresiones han sido en cierto modo confirmadas por la «interview» con lord Lansdale, amigo personal del Kaiser, que se acaba de publicar en The Daily News. Las declaraciones de este personaje inglés han sido aprobadas por el monarca alemán, y constituyen, por lo tanto, una especie de manifiesto que éste dirige á la nación británica.

«Nunca—dice lord Lansdale—me permití el honor de repetir lo que S. M. pudiera decirme en el curso de nuestras conversaciones. Si el emperador lo permitiese, yo podría dar al público pruebas innumerables de su ardiente simpatía por Inglaterra, que causarían el asombro de millares de ingleses».

«Seguro estoy de que el emperador se vio perplejo ante la actitud de nuestro gobierno el verano último. Me encontraba en Alemania cuando el «Panther» llegó á Agadir. Conozco, naturalmente, á muchas personalidades influyentes de Alemania, y puedo decir que los comentarios de nuestra Prensa sobre la posibilidad de la guerra, jamás fueron comprendidos en aquel país. Siendo yo uno de los muchos ingleses que no creen en los propósitos agresivos de Alemania, me he persuadido, con la lectura del discurso de Lloyd George, de que tuvo que producir el efecto más desastroso, no tanto en las esferas políticas, como en la masa del pueblo alemán».

Se extiende luego lord Lansdale sobre las disposiciones pacíficas del emperador.

«Si el emperador—dice—no hubiese estado desde el primer momento resuelto á mantener la paz, habría sido difícilísimo para un gobierno, cualquiera que fuese, resistir el movimiento de la opinión. Es absolutamente inexacto que el emperador haya jamás abrigado la intención de perjudicar al comercio de Inglaterra. Siente el más profundo horror por la idea de la guerra y haría todo lo imaginable por no provocarla. Bajo su apariencia militar, el soberano germano oculta uno de los corazones más tiernos que hayan latido jamás en pecho humano. La guerra, que podría arrebatrar millares de hombres al amor de sus familias, le inspira vivísima repugnancia. Desearía ardientemente que jamás hubiese un conflicto del cual pudiese resultar herida ó muerte a una sola persona».

Propósito del gobierno chino

Comunican de Sanghai que el presidente de la república, Sun-Yat-Sen, ha enviado á las naciones amigas un Manifiesto muy interesante. Después de hacer un relato extensísimo y de exponer amplias declaraciones á favor de que quede abierto el país al comercio extranjero, hace promesas dignas de todo crédito respecto al mantenimiento de todas las obligaciones que ha contraído el gobierno chino, y dice que la dinastía manchuk, siempre inspirada por su maldito deseo de acrecentar su poder y riquezas, aunque fuera con el mayor detrimento del pueblo ha retardado todo desenvolvimiento industrial y comercial».

Sun Yat Sen promete que la república china reconocerá todas las concesiones mercantiles hechas con anterioridad al triunfo de la revolución, cuyo principal objeto es abrir una era de prosperidad á la nación china».

Continúa el Manifiesto asegurando la tolerancia religiosa y afirmando que el gobierno se esforzará en establecer las mejores relaciones con las Potencias, reforzando los lazos de amistad con todas ellas. También replica á las Potencias que le dejan un pequeño plazo para organizar y calmar el país, en la seguridad de que se esforzará por reorganizar todos los servicios».

La república china pide ser admitida en el concierto de las naciones, no sólo para compartir sus privilegios y sus derechos, sino también para cooperar en la noble obra del progreso que deben cumplir todos los pueblos civilizados».

El Gobierno y el Vaticano

«El Imparcial» publica una interesante carta de su corresponsal en Roma. En ella se afirma que personas autorizadas del Vaticano consideran anulado el nombramiento de Navarro Reverter para esta embajada.

Además dice que el corresponsal del «Corriere della Sera» en el Vaticano ha dirigido á este periódico un despacho diciendo que han surgido complicaciones entre la secretaría de Estado del Papa y

el Gobierno español acerca de la cuestión de las órdenes religiosas y ello ha ocasionado la suspensión del viaje de Navarro Reverter á Roma.

Añade que se trata de nombrar embajador á Cobian y dice que esta designación es muy significativa porque Cobian es el hombre de confianza de Alfonso XIII, quien suele confiarle el despacho de sus asuntos de carácter económico.

«Es de suponer—añade textualmente—que Cobian ejerce sobre D. Alfonso una influencia considerable».

Así se cree generalmente que el soberano español se propone mediar ó influir directamente en la resolución definitiva de la complicada cuestión pendiente entre su Gobierno y el Vaticano, valiéndose de su acción personal, y aparte é independientemente de la obra del Gabinete Canalejas».

Este rumor es considerado en el Vaticano como una recapitulación de la política anticlerical de Canalejas y como un avance hecho cerca de la Santa Sede para llegar á restablecer con ésta las cordiales relaciones diplomáticas de un tiempo».

Además, todo el mundo sabe que Cobian es hombre de ferviente espíritu religioso; de modo que también desde este punto de vista podría ser una personalidad muy indicada para negociar una inteligencia sobre la compleja cuestión de las Ordenes religiosas».

Excusado es decir que no es posible prever desde luego la actitud del Vaticano ante un nombramiento que, hasta ahora, no pasa de ser una hipótesis más ó menos fundada».

DESDE BARCELONA

Día 9, nueve noche. Procedente de Argel y Palma ha regresado el leader regio nalista don Francisco Cambó».

Ayer llegó de Madrid el jefe de los radicales señor Lerroux. En carta particular del ministro de Fomento, recibida por el diputado á Cortes señor Llanós, dice el señor Gasset que han sido aprobados los presupuestos de los faros de Punta Mata y del Cabo Favorita, y el de alumbrado interior del puerto de Mahón, habiendo salido ya de dicho ministerio los libramientos correspondientes para que cuanto antes puedan realizarse aquellas obras de grandísimo interés para la navegación».

El señor Llanós se ha apresurado á comunicar la grata nueva á sus amigos del distrito de Mahón que representa en Cortes».

En la Central está detenido un despacho depositado en Ibiza para José Isern, San Miguel 171».

Han empezado en el Liceo los ensayos de la nueva ópera del maestro Moreta Titayna. Las principales partes corren á cargo de la soprano señora Berliandi, del tenor Krisner y del barítono Badini».

Procedente de Buenos Aires y de paso para Génova ha llegado el trasatlántico «Brasil»».

El 13 del corriente es esperado también procedente de Buenos Aires el «Barcelona»».

En el Paseo de Gracia, cruce con la calle de Cortes, se suicidó anoche, disparándose un tiro de revólver en la sien derecha, un individuo que aparentaba tener cuarenta años de edad, llamado Albert Munníe, á cuyo nombre se le encontraron algunas cartas en el bolsillo de la chaqueta y habitante en el Paseo de San Juan, número 107, 2.º, 2.ª».

El suicida vestía decentemente, y se hallaba sentado, al quitarse la vida, en una de las sillas que hay en el citado paseo, en el lugar indicado».

Esta mañana se ha suicidado un individuo llamado Bruno Casó. Se le ha encontrado una carta diciendo que había matado, por celos, á su amante Antonia Lorents, camarera, de 26 años. El cadáver de esta última ha sido encontrado en su domicilio. Presentaba una tremenda cuchillada en el cuello».

Esta noche, en el rápido, se propo- nía marchar para esa el General Weyler. E. P.

DE NUEVA YORK

La presidencia

Comunican de Nueva York que el Comité central del partido democrático fijará la fecha en que deba reunirse la Convención nacional encargada de designar el candidato único del partido á la presidencia de la República».

El cargo, entre otras importantes mercancías, consistía en cuatro cañones, una ametralladora, 6.000 fusiles, uniformes, etc.

El objeto de la expedición primeramente era Portugal, y después entraron en el asunto otros elementos y se convino en dar un golpe de mano contra las poblaciones del Paraguay situadas en las riberas del Río de la Plata».

Al llegar á la vista de la costa sud-americana, Arriros hizo montar sobre la cubierta los cuatro cañones y la ametralladora, hizo pintar de otro color el casco del buque y arboló el pabellón brasileño, tomando sucesivamente los nombres de «Coimbra», «Constitución» y «Ascensión».

Los marinos belgas obedecieron las órdenes dadas por Arriros, quien llevando empuñado constantemente el revólver, se impuso».

Así llegaron á la vista de Río de la Plata, en el sitio en que se marca la frontera entre la Argentina y el Paraguay».

Arriros declaró entonces que el buque le pertenecía, dejando libre á la tripulación; pero ofreció á los belgas que los tomaría á su servicio como soldados».

La tripulación rehusó y fueron desembarcados, llegando á Buenos Aires y desde allí á Anvers, en donde van á acusar ante la justicia á los armadores del citado buque».

Un diputado por la circunscripción de Anvers interpuso al Gobierno acerca de este asunto».

Episodio de la Guerra

Cuenta Herald de Melilla, sobre la brillante carga de Zorrora. «Merece no dejarse en olvido la carga de Zorrora, dada el día 26 por un escuadrón del heroico regimiento de Caballería de Taxisdirt».

En la mañana de ese memorable día salió, unido á la columna que mandaba el general Carrasco, una escuadrón de dicho regimiento. Al frente de él, por hallarse enfermo su capitán, iba el alumno de la Escuela Superior de Guerra capitán de Infantería D. Jacinto Roses».

Avanzaba la columna, llevando en vanguardia, haciendo el servicio de exploración, el escuadrón de Taxisdirt, al mando del referido capitán Sr. Roses, teniente Sr. Gómez y sargentos Guerrero y Molina».

Descubierto el enemigo é iniciado el fuego, se desplegó la Infantería, y se resguardó la Caballería al abrigo de una pequeña loma, para no presentar mucho blanco á los jarketes».

Generalizado el combate, la columna peleaba bravamente, avanzando, valerosa, bajo la lluvia de balas que los moros, entre gritos, le dirigían. No era el terreno, por lo accidentado, muy á propósito para una carga; pero el capitán Roses, en vista de que numerosos grupos de moros iban ocupando el llano de Zorrora, y que, por su actitud, trataban de atacar á nuestras tropas, puso sus fuerzas al trote, con el fin de «cansar al ganado», y para que, en el momento oportuno, conservara todos sus bríos».

Cerca del río Imyente se agregó á la fuerza el comandante Sr. Herrera, quien al enterarse de que el movimiento aquel obedecía á la propia iniciativa del capitán Roses, aprobó la operación y continuó unido al escuadrón. Aprovechando los accidentes del terreno, fueron acercándose, sin ser vistos de los moros, hasta llegar á conveniente distancia de ellos; bajo entonces esta fuerza, haciéndolo con tanta oportunidad y tan valerosamente, que al caer de improviso sobre los jarketes, sembraron entre ellos la confusión y el espanto, causándoles 67 bajas y poniéndolos en desordenada fuga».

Secundando esta operación avanzó el resto de la columna hasta ocupar el llano de Zorrora, donde quedó establecido el campamento».

Tanto el comandante Sr. Herrera como el teniente señor Gómez, y sargentos Guerrero y Molins; son acreedores á los mayores elogios, por la valentía y serenidad que supieron desplegar en tan brillante operación».

Y en cuanto al capitán Sr. Roses, que con su oportuna iniciativa supo dar un laurel más al renombrado regimiento de Caballería, y escribió una brillante página en su historia militar, está siendo objeto de todo género de felicitaciones y plácemes, que le tributan sus compañeros de Infantería y los jefes y oficiales de Taxisdirt».

En el momento en que se iba á dar un golpe de mano contra las poblaciones del Paraguay situadas en las riberas del Río de la Plata».

Al llegar á la vista de la costa sud-americana, Arriros hizo montar sobre la cubierta los cuatro cañones y la ametralladora, hizo pintar de otro color el casco del buque y arboló el pabellón brasileño, tomando sucesivamente los nombres de «Coimbra», «Constitución» y «Ascensión».

Los marinos belgas obedecieron las órdenes dadas por Arriros, quien llevando empuñado constantemente el revólver, se impuso».

Así llegaron á la vista de Río de la Plata, en el sitio en que se marca la frontera entre la Argentina y el Paraguay».

Arriros declaró entonces que el buque le pertenecía, dejando libre á la tripulación; pero ofreció á los belgas que los tomaría á su servicio como soldados».

La tripulación rehusó y fueron desembarcados, llegando á Buenos Aires y desde allí á Anvers, en donde van á acusar ante la justicia á los armadores del citado buque».

Un diputado por la circunscripción de Anvers interpuso al Gobierno acerca de este asunto».

Arriros declaró entonces que el buque le pertenecía, dejando libre á la tripulación; pero ofreció á los belgas que los tomaría á su servicio como soldados».

La tripulación rehusó y fueron desembarcados, llegando á Buenos Aires y desde allí á Anvers, en donde van á acusar ante la justicia á los armadores del citado buque».

Un diputado por la circunscripción de Anvers interpuso al Gobierno acerca de este asunto».

Arriros declaró entonces que el buque le pertenecía, dejando libre á la tripulación; pero ofreció á los belgas que los tomaría á su servicio como soldados».

La tripulación rehusó y fueron desembarcados, llegando á Buenos Aires y desde allí á Anvers, en donde van á acusar ante la justicia á los armadores del citado buque».

Un diputado por la circunscripción de Anvers interpuso al Gobierno acerca de este asunto».

Arriros declaró entonces que el buque le pertenecía, dejando libre á la tripulación; pero ofreció á los belgas que los tomaría á su servicio como soldados».

La tripulación rehusó y fueron desembarcados, llegando á Buenos Aires y desde allí á Anvers, en donde van á acusar ante la justicia á los armadores del citado buque».

Un diputado por la circunscripción de Anvers interpuso al Gobierno acerca de este asunto».

Información

El general Weyler

Esta mañana en el «Rey Jaime II» ha llegado procedente de Barcelona, el Capitán General D. Valeriano Weyler, con objeto de asistir al funeral y entierro de la señora D.ª María M. Granada, esposa del diputado y jefe de los liberales en Mallorca, D. Barnado Amer.

Desde el muelle se ha dirigido a casa de la familia del Sr. Amer, expresándole su pésame por la irreparable pérdida sufrida.

Después de automóvil se ha trasladado al predio *Son Roca*, permaneciendo en aquel punto unas horas, regresando a Palma para asistir al funeral y entierro.

Esta noche, a las diez, debe salir para Barcelona. En aquella capital se detendrá más que breves momentos, tomará el tren para Madrid en donde debe presidir el Consejo de Administración de la Compañía de los Ferrocarriles del Este.

Una visita a la plaza de Abastos.

Esta mañana el Alcalde de Palma señor Pou ha pasado a la plaza de Abastos, llevando a cabo una detenida visita de inspección.

El señor Pou nos ha manifestado que habiendo encontrado el servicio de limpieza de la misma bastante deficiente, ha dado energías disposiciones al encargado de la misma para que de hoy en adelante se cumpla a qué con más o celo interés, pues de lo contrario se verá en la necesidad de imponer el correspondiente correctivo por negligencia en el citado servicio.

Subasta de terrenos

A las doce de la tarde de hoy ha tenido lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento la anunciada subasta de uno de los solares de los terrenos del Ensanche procedentes del derribo del baluarte de Santa Margarita.

La extensión de los mismos es de 2 873,40 metros y el tipo de subasta de 63,214,48 pesetas.

Ha presido el acto el Alcalde señor Pou, habiendo asistido el síndico señor Font y Arbós y el concejal de la Comisión de Ensanche Sr. Suau.

A la subasta se ha presentado un sólo pliego abierto. El cual ha resultado ser de don Juan Cerda Coll, quien ha ofrecido la cantidad de 63 500 pesetas, siéndole adjudicada aquélla provisionalmente.

Ha autorizado la escritura el Notario de este Colegio D. José Alcover.

Honrando a Jovellanos

La Comisión de la R. S. Económica de Amigos del País, organizadora del homenaje que se tributará a Jovellanos, se reunió ayer tarde acordando designar al P. Migueles, agustino y a don Pedro Sampol Ripol, para la preparación de materiales para la obra que tienen acordado imprimir la Diputación de los trabajos sobre Mallorca debidos a aquél insigne patrio.

Se trató también del acto literario en honor de Jovellanos que prepara dicha Sociedad.

Orden de inspección

En el Gobierno Civil se han recibido de la Dirección General de Sanidad, las correspondientes órdenes para que el Inspector Provincial de Sanidad de esta isla, el veterinario D. Antonio Bosch, pase a visitar los predios de *Son Exiló* sito en S. Indioterria y demás predios del mismo caserío, donde existen varias reses atacadas de glosepeda.

El señor Bosch saldrá a practicar la visita mañana por la mañana y días sucesivos que sean necesarios.

XV Congreso Agrícola Catalano Balear

Una comisión de la Federación Agrícola Catalano Balear, organizadora del XV Congreso que tendrá lugar, como se sabe, en Ibiza, pasará a la vecina isla para avistarse con la comisión ibicenca y ultimar detalles.

Baleares en la Argentina

El día 12 de noviembre último, en Buenos Aires, se celebró una junta general, a la que asistieron unos 40 naturales de la vecina isla de Ibiza, para definir definitivamente constituido el «Centro Ibicenco» de Buenos Aires.

Se eligió la Directiva que forman los señores:

Presidente, D. José Tur Clarés.—Vicepresidente, D. Juan Prats.—Secretario, D. José Tur Fronters.—Pro-Secretario, D. Carlos Berastain.—Tesorero, D. Juan Palau.—Pro-Tesorero, D. Pedro Marí.—Vocales: Sres. Vicente Cano, Francisco Serra, Antonio Rafols, Enrique Hernández y Juan Tur Roig.

También quedaron elegidos los siguientes delegados señores: Pbro. Antonio Cardona, por San Carlos; de Saltz; Pbro. José Torres, por Padia de Castermarca; Pbro. Vicente Tur, por Rufino de Santa Fe; y Pbro. José Riera por Santa Fe.

Asuntos Municipales

Esta mañana ha quedado constituida la Comisión de Hacienda bajo la presidencia del teniente de Alcalde don Gabriel Carbonell.

También se constituyó la Comisión de Gobierno y Policía bajo la del señor Dezcallar.

En ambas comisiones se cambiaron impresiones sobre ciertos asuntos.

Elecciones

En el Boletín Oficial de ayer se publica el Real decreto disponiendo se celebre el 28 del actual la elección para proveer la vacante de un diputado a Cortes en el distrito de Ibiza.

A continuación se inserta la siguiente convocatoria del señor Gobernador civil D. Agustín de la Serna.

«En virtud del anterior Real decreto queda desde luego abierto el período electoral con la publicación de la presente convocatoria y terminará el jueves día 1.º del próximo febrero en que tendrá lugar el escrutinio general por la respectiva Junta provincial del Cens,

electoral, sino ha tenido oportunamente aplicación el artículo 29 de la Ley electoral vigente; quedando por lo tanto en suspenso todas las comisiones y delegaciones de carácter administrativo que funcionen en los pueblos de la isla de Ibiza, cesando en el acto en su cometido los funcionarios respectivos.»

Capitán suicida

Esta mañana, poco antes de las nueve, se ha suicidado en su casa el capitán de Infantería retirado D. Luis J. Ordaz Rodríguez disparándose un tiro de revólver en la sien derecha.

Ha muerto casi instantáneamente.

Vivia en la casa Letra S núm. 62 del Ensanche de Son Sufret, en compañía de su familia.

Desde hace una temporada la señora de la suicida le había notado ciertos extrínsecos mentales que la pusieron en cuidado, pero que no avisó para no dar lugar a alarmas.

El desgraciado Sr. Ordaz tenía 62 años de edad y era natural de Cádiz.

Deja a su esposa y seis hijos, dos varones y cuatro hembras, el mayor de 18 años y el menor de seis meses.

Avisado el Juez ha acudido el de guardia, que lo era D. Luis Rosselló Sendra ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio.

«Esperantista» Klubo Palma,

Anoche se reunió la Junta general de la sociedad «Esperantista Klubo Palma» para proceder a la renovación de cargos de la mitad de su Junta directiva, quedando constituida en la siguiente forma:

Presidente: D. Gabriel Alomar Ferragut.

Vice-presidente: D. Bernardo Rebassa.

Secretario: D. Mateo Bosch Sansó.

Vice-secretario: D. Juan Aguiló Valentí.

Tesorero: D. Francisco Barceló Caymari.

Bibliotecario: D. Pablo Vidal.

Vocales: D. Bartolomé Font, Pbro.; D. Antonio Giménez y D. Narciso Bofill.

Lo de Cullera

En la sesión última del Ayuntamiento se acordó dirigir un telegrama al Presidente del Consejo interesando el indulto de los reos de Cullera.

El señor Canalejas contestó a dicho telegrama con el siguiente que recibió anoche el señor Alcalde:

«He recibido el telegrama de ese Ayuntamiento redactado en forma discreta invocando sentimientos piadosos que comparto y desearé puedan ser compatibles a juicio del Consejo de ministros, con inexcusables y dolorosos deberes del Gobierno.»

El presidente de la Juventud Conservadora ha recibido también un telegrama del señor Canalejas:

«Recibido su telegrama inspirado en humanitarios sentimientos. Comprenderé que no puedo anticipar indicaciones sobre el ulterior acuerdo del Consejo de ministros.»

Del asesinato de Buñola

Por informes de absoluto crédito nos enteramos de que el Juez Sr. Torres sigue practicando determinados trabajos para poner en claro varios puntos relacionados con el crimen cometido en Buñola. Es posible, de depurarse ciertos hechos, que se efectúen algunas importantes detenciones.

También nuestros informes nos permiten decir con casi absoluta certeza, que los tres detenidos en la Cárcel han incurrido en gran número de contradicciones.

Probablemente esta semana se efectuará el análisis de las manchas de sangre encontradas en las ropas del Fiol y Mateu y en un cuchillo de éste último, para saber si proceden de persona ó de irracional.

Las Comunicaciones Marítimas

En un periódico de la ciudad condal encontramos las siguientes noticias:

«El vapor correo *Menorquín* ha sido reconocido por la comisión compuesta de D. Angel Carlier, comandante de Marina de esta provincia; ingeniero jefe de primera clase D. José Goytia, marinista mayor de la Armada D. Gerardo Prieto, teniente de navío D. Joaquín García de Quesada, iperito mecánico D. Juan Molina, y perito arqueador D. José Espriu.

Terminado el reconocimiento, se efectuaron las pruebas de máquina y velocidad, habiendo dado todas ellas, con exceso, cuanto se exigen en el pliego de condiciones para el servicio de correos.

Terminado el acto, el director gerente de la compañía «La Marítima» D. Juan F. Taltavull, que se hallaba a bordo, obsequió a los concurrentes con una espléndida comida, confeccionada a bordo y servida en el espacioso comedor del *Menorquín*, bajo la dirección del acreditado mayordomo D. Jaime Pujol.

Mañana debe tener lugar el reconocimiento y demás del vapor *Isla de Menorca».*

Un décimo del gordo

Esta tarde, a las doce y media, se ha efectuado el pago en esta Sucursal del Banco de España de 600.000 pesetas importe de un décimo del gordo del sorteo de Navidad que fué adquirido por el Sr. Rubí en Barcelona y remitido a Manacor donde quedó repartido en pequeñas participaciones entre socios del Sindicato Agrícola y Caja Rural y varios amigos de éstos.

Ha realizado dicho pago el ayudante de caja nuestro amigo don José Sellés.

La glosepeda

Ayer por la tarde el teniente de alcalde señor Bibiloni acompañado del veterinario señor Riera, jiró una visita a las vaquerías enclavadas en el octavo distrito.

Nos manifestó el señor Bibiloni que aquéllas fueron halladas en inmejorables condiciones y que en ninguna de

ellas el veterinario encontró ganado al-guno atacado de glosepeda.

Esta mañana el Alcalde Sr. Pou ha ordenado que el ganado vacuno procedente de Barcelona, sea desde el muelle conducido a los puntos de destino, en donde serán objeto de un detenido reconocimiento por parte de los veterinarios municipales, toda vez que sobre el muelle no pueden realizar aquel, por ser de la competencia del inspector de veterinaria del puerto.

En la mañana de hoy ha fallecido una ternera del predio «Ca 1.º amo Arnau», atacada de glosepeda.

Por orden del veterinario Sr. Riera los restos de aquel animal han sido quemados.

Audiencia

Las causas que deben verse por dichos jurados en el local de esta Audiencia a las diez y media, son las siguientes:

Partido de Palma
Contra José Broom Gómeiz, sobre lesiones y robo el día veintinueve de enero próximo.

Contra Miguel Crespi Fullana, sobre robos el siguiente día treinta.

Contra Josefa Campamar Sastre sobre corrupción de menores el día treinta y uno inmediato.

Contra Mateo Cañellas Terrasa sobre abusos deshonestos, el día primero de febrero siguiente.

Contra Antonio Tortella Cuari, Antonio Enseñat Colom y María Rubí Barceló, sobre violación y corrupción de menores, el día cinco del mismo mes.

Contra José Oliver Coch, sobre abusos deshonestos, el siguiente día seis.

Contra Francisco Solivallas Verdura sobre violación los días siete y ocho inmediatos.

Partido de Manacor
Contra Juan Cabrer Vives, sobre robo, el día trece de Febrero próximo.

Contra Antonio Barceló Torres sobre falsificación, el siguiente día catorce.

En el local que ocupa el Juzgado de Instrucción de Mahón, a la misma hora

Part de Mahón
Contra Juan Soteras Cortado y Juan Florit Meliá, sobre expedición de moneda falsa, el día veintetres de abril próximo.

En el local que ocupa la Casa Consistorial de Ibiza, a la misma hora.

Partido de Ibiza
Contra Juan Roig Escandell, sobre asesinato, el día ocho de marzo próximo.

Notas del Carnet

Neerológica
Esta mañana en la iglesia de Santa Eulalia se ha rezado el rosario en sufragio del alma de la distinguida señora D.ª María M. Granada y seguidamente se cantaron los funerales.

Ofició el vicario de la iglesia de la Sangre Sr. Bauzá, primo del hijo político de la finada D. Luis Pascual, actual-mente de Diácono D. José Palau, beneficiado de la Catedral y de subdiácono, D. Lorenzo Reinés, custos d' oratorio de las Reparadoras.

En el centro de la iglesia se había levantado un severo túmulo rodeado de 24 hachones y a ambos lados del altar se encendieron profusión de luces.

En sitios señalados expusieron tomaron asiento el capitán general Sr. Weyler, el capitán general de Baleares Sr. Molins el gobernador civil Sr. Laserna, el alcalde Sr. Pou y algunos concejales.

Seguidamente de este acto que resultó muy solemne, se verificó el desfile por la casa mortuoria, que duró más de media hora, tal era la concurrencia que acudió a dar el pésame a la familia de la finada.

El entierro resultó un acto de verdadera manifestación de duelo. Abrieron marcha los asilados de la Misericordia y los de las Hermanitas de los Pobres y seguían las niñas asiladas del Temple y de las Mifonas y el Clero parroquial de Santa Eulalia, con Cruz alzada.

Tras el fúnebre, iba numerosísima concurrencia, por sídida por el Capitán general de Cataluña Sr. Weyler, por el de Baleares Sr. Molins, por el Gobernador civil señor de Laserna y por el Alcalde señor Pou.

También asistió una numerosa representación de los concejales del Ayuntamiento de esta ciudad.

Con el objeto de asistir a los actos de que llevamos hecha mención, llegaron a Palma comisiones de liberales de los principales pueblos de esta isla. Entre las que recordamos figuran Manacor, Inca, Alaró, Montuiri, Santafía, La Puebla, Binissalem, Porreres y Felanitx.

En la puerta de Jesús, las mencionados señores que formaban la presidencia, despidieron el duelo.

Los actos de que llevamos hecha mención se vieron concurridos por personas pertenecientes a todas las clases sociales. Puede decirse, sin temor a equivocarse, que ha sido una verdadera manifestación de simpatía y uno de los entierros más concurridos de los que se han celebrado en esta ciudad.

Reiteramos a nuestros queridos amigos D. Bernardo Amer, D. Luis Pascual y señora y demás familia la expresión sentida de nuestro pésame por tan dolorosa como irreparable pérdida.

Personales
En el vapor *Rey Jaime II* ha salido esta noche para Barcelona nuestro amigo el Director de la Escuela Superior de Comercio D. Gregorio Crespo, acompañando a su simpática hermana Anita.

Les deseamos un feliz viaje.

Un viaje
Acompañando al Capitán General don Valeriano Weyler ha llegado esta mañana procedente de Barcelona el capitán ayudante D. José Gralla.

Este señor permanecerá varios días en Palma.

Procedente de Barcelona ha llegado el segundo teniente de Ingenieros D. Pedro Martínez.

Procedente de Barcelona han llegado en el vapor rápido «Rey Jaime II» los señores D. Antonio Bosch y señora, D. Miguel Bonnin, D. Jaime Planas, D. Juan Bonet, D. Ramón Rovira, don José Fuster, D. Antonio Bonnin, don Juan Rusell y señora, D. Alejo Corbella y otros.

Procedente de Madrid esta mañana ha llegado el señor Marqués de Ariañy, el cual, juntamente con su distinguida esposa marchará de nuevo a la corte dentro de algunos días.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
Santos.—Higinio, Teodorico, Salvo y Anastasio.

Cuarenta Horas.—Terminarán en las Hermanitas de los Pobres en sufragio de las almas del Purgatorio.

A las cinco y tres cuartos exposición, a las diez y media Oficio. Por la tarde a las seis rosario, sermón por el Pbro. don José Auba y reserva.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica emp-zará la novena dedicada a San Sebastián Patrón de Palma, durante la misa de las ocho, con meditación.

Se celebrará igual novena en San Juan a las siete y media de la mañana y en San Jaime al anochecer.

NOTAS DEL MAR

Entradas
El vapor rápido *Rey Jaime II* procedente de Barcelona.

El vapor correo *Lulio* procedente de Ibiza.

El vapor correo *Monte Toro*, de Mahón y el *Ciudad de Palma* de Cabrera.

Salidas
Saldrán esta noche a las nueve el *Teleño* para Ibiza.

A las diez el *Rey Jaime II* para Barcelona.

El vapor correo *Mallorca* que debía salir ayer para Valencia, lo ha efectuado a las cinco de esta tarde.

De Teatros

Principal
Ayer por la tarde se celebró la anunciada matinee de moda con la obra de Miguel Echegaray, *Caridad*.

El teatro se vio muy concurrido, siendo aplaudidos todos los artistas de la compañía del Sr. Fuentes.

Esta noche se estrenará la alta comedia de Linares Rivas *La estirpe de Júpiter*.

Mañana jueves se representará el hermoso drama de Echegaray, *El Estigma*.

La matinee que se celebrará el viernes promete verse brillantísima, dado lo selecto de la obra que se ha elegido para dicho día. Se pondrá en escena la grandiosa comedia de Benavente, *La escuela de las Princesas*.

El sábado tendrá lugar el estreno de la comedia de los hermanos Quintero, *El Centenario*.

Lirico
Anoche *Les Florence Mecherini*, ejecutaron nuevos bailes, siendo aplaudidos en todos ellos.

La Empresa anuncia para el sábado el debut de una notable cupletista que en la actualidad trabaja con gran éxito en Barcelona.

Gacetas

Vacante.—Lo está la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Manacor. Los aspirantes pueden presentar sus instancias en el término de 15 días.

Novena.—El próximo jueves día 11 en la Sta. Iglesia Catedral, empezará la novena dedicada a San Sebastián patrón de Palma, durante la misa de las ocho, con meditación.

Aviso.—El Gobierno militar de esta Plaza interesa la presentación en el mismo de los Sres. Jefes y Oficiales que se encuentran en situación de excedentes y reemplazo, con objeto de autorizar sus hojas anuales.

Clases pasivas.—El señor Habilitado de Clases Pasivas D. Andrés Jaume y Rosselló nos participa que ha quedado abierto el pago del cuarto trimestre del año anterior, a las clases pasivas de Instrucción Primaria.

Obsequio.—El dueño de la fábrica del «Anís P.lom», D. Juan Suau, nos ha obsequiado con un hermoso y original anuncio de su acreditada industria.

Consiste el anuncio en una elegante placa de metal con relieves alegóricos de los distintos licores que fabrica el Sr. Suau, y en el centro de la misma sobresale una columna barométrica de porcelana.

Agradecemos a D. Juan Suau la atención que ha tenido con nosotros.

Balles.—Todos los jueves, sábados y domingos del presente Carnaval se celebrarán bailes de máscaras en la Sociedad de Alfareros (Calle Socorro núm. 85) empezando a las ocho y media de la noche.

Beneficencia.—Ha recibido la institución canónica de su nueva prebenda el Rdo. Sr. D. Bernardo Salas Seguí. Esta mañana se ha reunido el Ilmo. Sr. Obispo para tratar de la toma de posesión.

Multa.—El Teniente de Alcalde por el quinto distrito ha impuesto una multa a un individuo, por haber sostenido una seria disputa con un guardia municipal en la calle del General Barceló.

Viaje a Baleares.—«El Noticiero Universal» de Barcelona publica la siguiente noticia:

«Entre los elementos mallorquines que habitualmente residen en esta ciudad, se agita la idea de fletar un vapor para realizar una excursión por las islas Baleares.»

Denunciado.—Por la guardia civil del puesto de San Antonio lo ha sido un sujeto que usaba armas prohibidas.

Desinfección.—Por circular del Ministerio de Fomento se ha dispuesto que por el Inspector de Higiene Pecuaria se proceda a la desinfección de los vapores y de los ferrocarriles.

Extracto.—El Ayuntamiento de Ibiza ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquella corporación durante el mes últi-

mo para que sean publicados en el Boletín Oficial.

Pesca.—D. Silverio Fábregas Domingo ha presentado en la Comandancia de Marina un instancia solicitando la pesca de esponjas en estas aguas.

C taolón.—Por el Presidente de esta

Audiencia se llama a Saturnino Salmar Expósito procesado por el delito de hurto.

Color sano lo da el Serobiol.

Véase en 4.ª página el anuncio de Inquilinatos de la Liga de Propietarios.

Por Telégrafo

El proceso de Cullera ante el Supremo

Madrid 9 (11'30 r.)
Después de la defensa de Salvador Cabanes hecha por el capitán señor Matilla continúan las defensas de Bautista Iborg Sancho, Antonio Casat Chernet que están a cargo de los capitanes señores La Torre y Pellicer respectivamente, afirmando que sus defendidos no tomaron parte activa en los sucesos y piden para ellos la absolución.

El notable abogado señor Pi y Arsuaga lee la defensa de Vicente Bou Gayán. En ella dedica un tributo de recordación a las víctimas que dice fueron impulsadas a la muerte por una serie de circunstancias y acaso por una equivocada idea del cumplimiento del deber ó quizá por desconocimiento de la realidad.

Niega el carácter político del movimiento y señala la falta de la benemérita en Cullera. Alegura que en la tragedia tomó parte todo el pueblo incluso las mujeres y niños.

Combate la circunstancia agravante de alevosía que ahora ve el Fiscal y no véronle el Fiscal y el Auditor de Valencia y termina diciendo que sea absuelto su defendido Vicente Bou Gayán.

A continuación el letrado don Emilio Iglesias procede a la lectura de la defensa del procesado Nemesio Jover Sapina. Afirma en ella que en la causa no hay pruebas contra su patrocinado. Niega que la calificación de asesinato y dice que su defendido fué víctima de su presunción por querer demostrar que figuró en los sucesos.

Termina pidiendo que se haga justicia.

En este estado se suspende la sesión para continuarla por la tarde.

Se reanuda la sesión

A las cuatro de la tarde se reanuda la sesión y el abogado señor Menéndez Palleares lee la defensa del procesado Salvador Montaner en la que dice que se muestra de acuerdo con el señor Fiscal puesto que ambos solicitan la absolución de su defendido. Analiza el sumario para demostrar que no es cómplice.

Y por último el capitán señor García lee la última defensa del procesado Joaquín Monent Pérez.

En la defensa analiza los débiles cargos que se hacen contra su defendido y termina pidiendo también la absolución.

Al llegar a este punto de la sesión se suspende, por haberse indispuerto el Consejo Ponente señor Peña.

A poco rato se reanuda y el señor Fiscal rectifica algunos puntos y se ratifica en otros, apoyándose en distintas sentencias del Tribunal Supremo.

Niega la imprudencia del Juez de Sueca al presentarse en Cullera. Defiende la gestión de la benemérita pues los atestados son la base de los sumarios, tanto es así que en las cartillas de la benemérita aparecen los modelos de los atestados.

Describe los asesinatos para demostrar la alevosía y el ensañamiento que se ven en la muerte del habilitado.

Justifica la petición de la absolución de Manent y Montaner y pide al Tribunal que conforme a su petición condene por ser la prueba clara.

Rectifica brevemente los señores Barriobero, Iglesias y varios defensores militares insistiendo en sus argumentaciones.

El abogado don Melquiades Alvarez insiste en negar la alevosía y mucho más la complicidad de su defendido en los sucesos.

El señor Sol y Ortega repite las argumentaciones contra los atestados de la benemérita.

El Presidente pregunta al señor Fiscal si desea rectificar. Este dice que estima que la última palabra la tienen las defensas.

El Presidente en vista de ello dice que queda terminado el acto.

Eran las siete y media.

«El Diario Universal»

Madrid 10 (2'15 m.)
En su edición de esta noche el «Diario Universal» dice que si bien respetando el fallo del Tribunal, que acata anticipadamente, pide clemencia para los procesados de Cullera.

Sobre el proceso de Cullera

Madrid 10 (11 m.)
Después de terminado el Consejo Supremo de guerra el Presidente del Tribunal conferenció extensamente con el ministro de la Guerra, y parece que le informó de las manifestaciones de los defensores de los reos de Cullera acerca de los vicios de nulidad que se suponen en lo actuado.

Dícese que un Consejero togado es,

tudía el proceso para informar ante el Tribunal antes de dictar sentencia.

¿Dos cañoneros a Cullera?
Valencia.—Asegúrase con insistencia que de un momento a otro llegarán dos cañoneros, marchando a Cullera en donde permanecerán varios días.

Consejo de Ministros

Madrid 10 (2'15 m.)
A las ocho de la noche terminó el Consejo de Ministros.

La mayor parte del tiempo lo invirtió el general Luque en exponer el proyecto sobre el Ejército voluntario en África y otro relativo a las tropas indígenas. Ambos están en comisión con el servicio militar obligatorio y beneficiarán grandemente al proletariado español, pues no pesará el servicio de las armas principalmente sobre los que carecen de medios pecuniarios.

También dió cuenta de otro proyecto mediante el cual se otorgan ventajas materiales a los sargentos para que puedan llegar a la situación de suboficiales, facilitándoles el acceso a las Academias.

Además expuso otros dos proyectos referentes a la reorganización del Estado Mayor Central y creando retiro para los obreros de los talleres dependientes del ramo de Guerra.

El Sr. Jimeno continuó explicando los puntos de vista de su proyecto sobre reorganización de la enseñanza.

El Sr. García Píeto habló algo de las negociaciones franco españolas.

Se aprobaron discursos expedientes.

El Sr. Rodríguez ha dicho que el presupuesto de 1911 se ha liquidado con un superávit de más de un millón de pesetas.

Espera el Ministro noticias de algunas provincias que seguramente aumentarán el superávit.

«Ecos varios»

Madrid 9 (2 t.)

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica un R. D. creando en Melilla una oficina central denominada subinspección de tropas y asuntos indígenas, dirigida por un coronel de Estado Mayor.

Créanse también seccias a ésta, otras oficinas destacadas en varias kábilas.

Fallecimiento

Ayer falleció en esta corte el distinguido catedrático de la Facultad de Medicina, Sr. Fíbera.

Empréstito cubierto

Sevilla.—El empréstito realizado por la Junta de Obras del Puerto ha sido cubierto cuatro veces.

Consejo de guerra

Exministro señor Lacierva que viene a informar ante la Audiencia en el pleito de la Casa Córdova...

Los conservadores le obsequiarán con un banquete en «El Sitio».

El duque de Orleans Villanarrique.—Ha llegado el duque de Orleans.

Le recibieron las autoridades. Incendio Madrid 10 (11 m.)

Bilbao.—Al anochecer se inició un gran incendio en la calle de la Amistad.

Quedaron destruidos dos pisos. Individuo atracado San Sebastián.—En la carretera, entre Vergara y Eljuieta...

La huelga de estudiantes Madrid 10 (11 m.) En vista de que durante las vacaciones el Gobierno no ha accedido a las peticiones de los escolares...

La Directiva visitará hoy al señor Gimeno, anunciándole para sí en plazo breve no se resuelve el asunto.

Los estudiantes sevillanos iniciarán mañana los mítines de protesta con la conducta del Gobierno.

Obreros heridos Mientras estaban trabajando en reparaciones los obreros de la línea férrea del Norte...

Otro hundimiento Esta tarde ha ocurrido un nuevo hundimiento del pavimento en la calle de Bailén.

Emigración é inmigración Vigo.—Durante el año 1911 salieron de Vigo para América 39.436 pasajeros...

De la Coruña salieron 32.197 y regresaron 10.439.

De política

Sin redención á metálico Madrid 10 (2'15 m.)

El general Luque ha dicho que no concederá nuevo plazo para la redención á metálico, y en cuanto á la próxima quinta dijo, que como la ley del servicio obligatorio está redactada desde mediados de noviembre...

Las conferencias El ministro de Estado ha dicho que en la recepción diplomática del viernes se señalará la fecha de la nueva conferencia para reanudar las negociaciones franco-españolas con Mr. Geoffroy.

Contra un Alcalde Bilbao.—Una comisión de Bermeo ha visitado al Gobernador para reiterarle su actitud en contra del Alcalde.

Háblase de procesar á título del Ayuntamiento, para cuyo caso el vecindario anuncia disturbios.

El Gobernador dijó que tuviera calma, prometiéndoles la destitución del Alcalde.

Nuestra acción en el Riff

Noticias de Melilla Madrid 9 (2 t.) Melilla.—El día y la noche han transcurrido con toda tranquilidad, no oyéndose ningún disparo.

El escuadrón de Alfonso XII ha marchado al Avanzamiento.

El general Andino ha visitado á los heridos quienes mejoran.

El fuerte temporal de poniente ha obligado á zarpar á los buques que había en la ensenada de Iaznem.

En sufragio de un héroe Cádiz.—En el cuartel del regimiento de Alava se ha celebrado una misa en sufragio del capitán Belaud, muerto el día 27 en Melilla.

Asistieron todas las autoridades, y al final desfilaron las fuerzas ante el gobernador militar.

Fuerzas á Melilla Málaga.—Han marchado á bordo del «General Barceló» el general Jordana, y varios jefes y oficiales.

También embarcaron 220 soldados del regimiento de Borbón y 250 del de Extremadura.

Convoy de heridos Madrid 10 (2 m.) Melilla.—Procedente de Ras Media llegó un convoy de heridos indígenas.

De Zeluán ha regresado el general Aldave.

Un desertor alemán Melilla.—Frente á Zahara ha sido hoy detenido un desertor de la legión extranjera. Es alemán y habla un poco el francés.

Manifestó que no había encontrado moros, lo que resulta extraordinario, teniendo en cuenta por las regiones que ha tenido que atravesar y el punto de donde viene.

Desertor fusilado Melilla.—Hoy ha sido fusilado en Buxda el soldado indígena desertor Ben Amet que fué juzgado en Zeluán por el Consejo de guerra.

In novedad Madrid 10 (2'15 m.) Comunican de Melilla que no ocurre novedad. Sigue reinando fuerte poniente.

Restablecida Melilla.—El coronel Núñez Prado se halla restablecido de las lesiones que sufrió en la acción del 27 de diciembre.

El jefe del Estado Mayor Madrid 10 (11 m.) Melilla.—Hoy llegó el General Graña Jordana.

Mañana se encargará de la jefatura de Estado Mayor.

Refuerzos de la «Jarka» Melilla.—Dicen de Zeluán que la «jarka» reforzada con 6000 infantes y 500 caballos, ha acampado en Monte Mauro.

Otras referencias nada dicen de tales refuerzos.

Melilla.—El moro fusilado ayer en Buxda durmió tranquilo.

La sentencia que le é aducida por el interprete la escuchó con calma.

El cadáver fué entregado al jefe de la Kábila de Taurit.

La ejecución ha impresionado á los moros.

Para los heridos La Reina doña Victoria, para mañana ha convocado la Junta Central de Damas, para promover una suscripción nacional á beneficio de los heridos y de las familias de los muertos en la campaña del Riff.

Una madre agradecida «La Epoca» publica una carta de la madre del heroico Capitán Segura muerto en Melilla, notificando que la reina doña María Cristiana ha pensionado con 100 pesetas mensuales para poder atender á la carrera de su hijo menor.

Para unos huérfanos La Comisión del Regimiento de Granada ha visitado en Sevilla á la viuda del Capitán Olive, entregándole cuatro carillas del Monte de 125 pesetas cada una para los huérfanos.

Función en el Real La función que á beneficio de las tropas de Melilla ha de celebrarse en el Teatro Real de esta corte, promete ser brillantísima.

Toda la embocadura del escenario y el resto de la sala será adornado por los notables artistas señores Villegas, Beñavente y Moreno Carbonero, con trofeos y atributos militares.

Grave incidente

Dimisión de Selves Madrid 9 (11'30 n.)

París.—Con motivo de ciertas desavenencias y de un incidente ocurrido con el Presidente del Consejo durante la sesión celebrada por la comisión senatorial dictaminadora sobre el acuerdo franco alemán, ha dimitido con carácter irrevocable el Ministro de Negocios Extranjeros Mr. de Selves.

Detalles del incidente.—Declaraciones del Presidente. Madrid 10 (1'30 n.)

París.—El incidente surgido entre Mr. Caillaux y de Selves ante la Comisión del Senado dictaminadora del acuerdo franco alemán, revistió suma gravedad.

Tras referir las negociaciones referentes á los ferrocarriles marroquíes, las cuales están relacionadas con las relaciones á los ferrocarriles del Congo y Camerón, el Presidente del Consejo Mr. Caillaux declaró que ya se había planeado la cuestión y que tenía la satisfacción de dar su palabra de honor de que jamás había llevado negociación alguna á espaldas del Ministro de Negocios Extranjeros ni del Embajador francés en Berlín.

Preguntóle entonces Mr. Clemenceau si podía aclarar este punto y si se creía en condiciones de confirmar la declaración de Mr. Caillaux.

De Selves quedóse sin contestar y en vista de ello el Presidente de la Comisión repitió la pregunta, contestando de Selves, pero con vacilaciones: no puedo contestar, pues debo inspirarme en el doble deber de respetar la verdad en interés de mi país.

Es posible, repúsóle Mr. Clemenceau, que su contestación la consideren correcta todos los individuos de la Comisión, excepto uno, que soy yo, pues vino Su Señoría á decirme hace algunos días todo lo contrario.

Mr. de Selves replicó: no me ha entendido bien, quise decir que á pesar de mi afán en decir la verdad, cosas hay en que por mi situación estoy obligado á callar.

Seguidamente se retiraron Mr. Caillaux y de Selves, siguiéndoles Clemenceau celebrando los tres una conferencia que duró media hora.

En ella Mr. Clemenceau censuró violentamente á Mr. Caillaux por haber llevado las negociaciones secretas y por su cuenta sin decir nada á nadie.

De Selves, declaró por su parte que ya no podía sentarse en el banco azul al lado de Caillaux y estaba decidido á dimitir.

Al salir negóse Mr. Clemenceau á decir nada de lo ocurrido en la conferencia.

Dimisión de M. Gruppi París.—En los pasillos del Senado circuló el rumor de que había presentado la dimisión el ministro de Justicia Mr. Gruppi que anteriormente lo fué de Negocios Extranjeros.

Se asegura que Mr. Caillaux ofrecerá á Mr. Delcassé la cartera de Negocios Extranjeros.

De Barcelona

El beneficio del Liceo Madrid 10 (11 m.)

El festival celebrado en el Gran Teatro Liceo á favor de los soldados de Melilla ha producido 32.000 pesetas, que han sido giradas al general Aldave.

Proposición desechada Al final de la sesión celebrada en el Ayuntamiento un concejal conservador propuso que se concediese 10.000 pesetas para los soldados de Melilla.

Después de larga discusión fué desechada la urgencia de la proposición por los votos de los republicanos.

LOTERIA NACIONAL

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy, comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

Premios mayores

Madrid 10. Primer premio, de 500.000 ptas. Ha correspondido al número 25.714

despachado en La Línea. Segundo premio, de 250.000 ptas. Ha correspondido al número 4.066

despachado en Madrid. Tercer premio, de 100.000 ptas. Ha correspondido al número 2.215

despachado en Madrid. Cuarto premio, de 50.000 ptas. Ha correspondido al número 16.666

despachado en Vigo. Premiados con 5.000 pesetas Por aproximación al primer premio, los números 25.713 y 25.715.

Premiados con 4.000 ptas. Por aproximación al segundo premio, los números 4.065 y 4.067.

Premiados con 3.000 ptas. Por aproximación al tercer premio, los números 2.214 y 2.216.

Premiados con 2.160 ptas. Por aproximación al cuarto premio, los números 16.665 y 16.667.

Premiados con 1.000 ptas. Por aproximación al primer premio, los números 26.687, 19.339, 12.438, 13.454, 2.329, 15.817, 24.689, 27.876, 858, 2.399, 13.159, 3.873, 8.836, 27.857, 13.241, 12.891, 499, 14.262, 2.173, 5.915, 426, 18.018, 15.610 y 11.050.

Premiados con 1.200 ptas. DECENAS Y CENTENAS

Madrid 9 (11'30 n.) París.—Con motivo de ciertas desavenencias y de un incidente ocurrido con el Presidente del Consejo durante la sesión celebrada por la comisión senatorial dictaminadora sobre el acuerdo franco alemán, ha dimitido con carácter irrevocable el Ministro de Negocios Extranjeros Mr. de Selves.

Detalles del incidente.—Declaraciones del Presidente. Madrid 10 (1'30 n.)

París.—El incidente surgido entre Mr. Caillaux y de Selves ante la Comisión del Senado dictaminadora del acuerdo franco alemán, revistió suma gravedad.

Tras referir las negociaciones referentes á los ferrocarriles marroquíes, las cuales están relacionadas con las relaciones á los ferrocarriles del Congo y Camerón, el Presidente del Consejo Mr. Caillaux declaró que ya se había planeado la cuestión y que tenía la satisfacción de dar su palabra de honor de que jamás había llevado negociación alguna á espaldas del Ministro de Negocios Extranjeros ni del Embajador francés en Berlín.

Preguntóle entonces Mr. Clemenceau si podía aclarar este punto y si se creía en condiciones de confirmar la declaración de Mr. Caillaux.

De Selves quedóse sin contestar y en vista de ello el Presidente de la Comisión repitió la pregunta, contestando de Selves, pero con vacilaciones: no puedo contestar, pues debo inspirarme en el doble deber de respetar la verdad en interés de mi país.

Es posible, repúsóle Mr. Clemenceau, que su contestación la consideren correcta todos los individuos de la Comisión, excepto uno, que soy yo, pues vino Su Señoría á decirme hace algunos días todo lo contrario.

Mr. de Selves replicó: no me ha entendido bien, quise decir que á pesar de mi afán en decir la verdad, cosas hay en que por mi situación estoy obligado á callar.

Seguidamente se retiraron Mr. Caillaux y de Selves, siguiéndoles Clemenceau celebrando los tres una conferencia que duró media hora.

En ella Mr. Clemenceau censuró violentamente á Mr. Caillaux por haber llevado las negociaciones secretas y por su cuenta sin decir nada á nadie.

De Selves, declaró por su parte que ya no podía sentarse en el banco azul al lado de Caillaux y estaba decidido á dimitir.

Al salir negóse Mr. Clemenceau á decir nada de lo ocurrido en la conferencia.

Dimisión de M. Gruppi París.—En los pasillos del Senado circuló el rumor de que había presentado la dimisión el ministro de Justicia Mr. Gruppi que anteriormente lo fué de Negocios Extranjeros.

Se asegura que Mr. Caillaux ofrecerá á Mr. Delcassé la cartera de Negocios Extranjeros.

Table with 5 columns: 000, 051, 057, 069, 073. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 028, 035, 051, 083, 119. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 005, 009, 021, 028, 066. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 018, 021, 045, 101, 154. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 009, 031, 068, 074, 090. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 042, 046, 080, 099, 111. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 020, 031, 051, 073, 110. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 031, 032, 044, 083, 090. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 012, 026, 125, 127, 147. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 012, 049, 069, 083, 084. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 008, 015, 030, 077, 088. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 048, 080, 087, 106, 117. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 002, 004, 018, 045, 060. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 070, 110, 121, 133, 147. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 001, 039, 047, 059, 676. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 020, 039, 060, 069, 140. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 001, 006, 019, 037, 048. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 015, 097, 150, 173, 206. Rows of numbers for lottery prizes.

Table with 5 columns: 017, 037, 116, 132, 158. Rows of numbers for lottery prizes.

Ultimas noticias

La sentencia de Cullera Madrid 10 (2 t.)

El señor Canalejas dijo que el general Luque le ha manifestado que hoy no había sentencia en la causa de Cullera, pues el Supremo de Guerra piensa estudiarla detenidamente y además el planteamiento sigue delicado.

El diputado Sr. Azzati ha anunciado al Gobierno una interpelación sobre los sucesos de Cullera para el primer día de Cortes.

Despachando con el Rey El Sr. Canalejas ha despachado con D. Alfonso, informándole de los asuntos pendientes y en especial de la crisis francesa.

Después el Presidente del Consejo asistió á la boda de la hija del ministro Sr. Barros que se ha celebrado en la iglesia de Santa Cruz y á la cual asistió todo el partido liberal.

Entierro de Ribera Madrid 10 (2 t.) Esta mañana á las 11 ha tenido lugar el entierro del Cirujano Ribera.

Abrió la marcha una sección de guardias municipales montados; seguía un «laudeau» con coronas, el clero y lacarroz mortuoria.

Asistió al acto fúnebre el ministro señor Gimeno, el rector de la Facultad, el claustro, los alumnos y numerosas personalidades.

Dos divisiones Madrid 10 (2 t.) Melilla.—Con las fuerzas que hay al este del territorio español, se han formado dos divisiones que mandarán los generales Aguilera y Larrea.

La división del señor Aguilera se llamará orgánica y la del señor Larrea provisional.

La escuadra inglesa Vigo.—La escuadra inglesa que manda el almirante Home Fleet escoltará á los reyes de Inglaterra cuando regresen de la India, desde Malta á Gibraltar y desde este punto á Vigo.

Después efectuará varias maniobras.

Pidiendo el indulto Madrid 10 (2 t.) «El País» publica un mensaje pidiendo el indulto de los reos de Cullera.

Firman el mismo los señores Galdós, Benavente, Ramón y Cajal, Azcárate, Giner de los Rios, Ortega, Gasset, Dícenza, Répide y otros muchos.

Ataque á unos zuevos Uxda.—Dos tenientes y un zuevo, que iban de cacería en los alrededores de Debden, fueron atacados por cinco marroquíes.

Mataron á un teniente é hirieron gravemente á otro, y á uno de los zuevos.

También murió uno de los agresores.

El resto de estos, huyeron al aparecer las fuerzas de auxilio.

De Marina Madrid 10 (4'15 t.) S. M. el Rey ha firmado un Real decreto del Ministro de Marina sustituyendo las antiguas denominaciones de almirante, vice-almirante, contralmirante y capitán de navío de primera por las de capitán general de la armada, almirante, vice-almirante, contralmirante y capitán de corbeta.

Ha sido nombrado jefe de Estado Mayor de la Escuadra el capitán de Navío D. Joaquín Cristello.

También firmó otros ascensos.

Mas de la crisis francesa Madrid 10 (2 t.) París.—Preguntado Mr. Delcassé si pensaba desempeñar la cartera de Negocios Extranjeros, contestó: «Soy y seguiré siendo ministro de Negocios extranjeros, mientras le plazca al Parlamento».

Una nota del Gobierno francés Madrid 10 (2 t.) París.—El Consejo de Ministros se reunió anoche.

Al salir el presidente facilitó una nota que dice, que el Consejo ha levantado el acta de la dimisión de Mr. Caillaux, examinando luego la hipótesis de que pudiera presentarse sin tratar de ampliar el incidente de ayer tarde.

La prensa francesa y la crisis Madrid 10 (2 t.) París.—Dice «Le Figaro» que á última

hora se confirma el rumor de que Mr. Delcassé ha aceptado la cartera de Negocios Extranjeros.

Varios Periódicos dicen (que caso de no aceptarla Mr. Delcassé le será ofrecida á Mr. Messiny.

«L'Humanité» acoje el rumor de que entrará en el Gabinete Mr. Dupuy, dejando la cartera de Obras públicas Mr. Augagneur.

«L'Echo de Paris» dice que los ministros están convencidos de que nadie aceptará la cartera de Negocios Extranjeros, y que es posible se encargue de ella el Presidente.

«La Petite République» anuncia que mañana se presentará á la Cámara una interpelación sobre la crisis.

Mr. Delcassé acepta París.—Mr. Delcassé ha aceptado la cartera de Negocios Extranjeros.

Canalejas y la crisis francesa Madrid 10 (2 t.) El Presidente del Consejo dijo que nada sabía de la solución de la crisis francesa, ignorando si será total ó si se limitará á Desvelos.

Estima el señor Canalejas que el asunto es importantísimo para la política interior y exterior, principalmente para nuestras negociaciones.

BOLSA DE MADRID Madrid 10 (4'55 t.) Interior contado. 84'55 Interior fin de mes. 84'67 Amortizable 5 por 100. 101'30 Banco de España. 452'00 Compañía de Tabacos. 292'00 Francos. 0'00 Libras. 00'00 Exterior de Paris. 94'40 FABRA

«El País» publica un mensaje pidiendo el indulto de los reos de Cullera.

Firman el mismo los señores Galdós, Benavente, Ramón y Cajal, Azcárate, Giner de los Rios, Ortega, Gasset, Dícenza, Répide y otros muchos.

Ataque á unos zuevos Uxda.—Dos tenientes y un zuevo, que iban de cacería en los alrededores de Debden, fueron atacados por cinco marroquíes.

Mataron á un teniente é hirieron gravemente á otro, y á uno de los zuevos.

También murió uno de los agresores.

El resto de estos, huyeron al aparecer las fuerzas de auxilio.

De Marina Madrid 10 (4'15 t.) S. M. el Rey ha firmado un Real decreto del Ministro de Marina sustituyendo las antiguas denominaciones de almirante, vice-almirante, contralmirante y capitán de navío de primera por las de capitán general de la armada, almirante, vice-almirante, contralmirante y capitán de corbeta.

Ha sido nombrado jefe de Estado Mayor de la Escuadra el capitán de Navío D. Joaquín Cristello.

También firmó otros ascensos.

Mas de la crisis francesa Madrid 10 (2 t.) París.—Preguntado Mr. Delcassé si pensaba desempeñar la cartera de Negocios Extranjeros, contestó: «Soy y seguiré siendo ministro de Negocios extranjeros, mientras le plazca al Parlamento».

Una nota del Gobierno francés Madrid 10 (2 t.) París.—El Consejo de Ministros se reunió anoche.

Al salir el presidente facilitó una nota que dice, que el Consejo ha levantado el acta de la dimisión de Mr. Caillaux, examinando luego la hipótesis de que pudiera presentarse sin tratar de ampliar el incidente de ayer tarde.

La prensa francesa y la crisis Madrid 10 (2 t.) París.—Dice «Le Figaro» que á última

hora se confirma el rumor de que Mr. Delcassé ha aceptado la cartera de Negocios Extranjeros.

Varios Periódicos dicen (que caso de no aceptarla Mr. Delcassé le será ofrecida á Mr. Messiny.

«L'Humanité» acoje el rumor de que entrará en el Gabinete Mr. Dupuy, dejando la cartera de Obras públicas Mr. Augagneur.

«L'Echo de Paris» dice que los ministros están convencidos de que nadie aceptará la cartera de Negocios Extranjeros, y que es posible se encargue de ella el Presidente.

«La Petite République» anuncia que mañana se presentará á la Cámara una interpelación sobre la crisis.

Mr. Delcassé acepta París.—Mr. Delcassé ha aceptado la cartera de Negocios Extranjeros.

Canalejas y la crisis francesa Madrid 10 (2 t.) El Presidente del Consejo dijo que nada sabía de la solución de la crisis francesa, ignorando si será total ó si se limitará á Desvelos.

Estima el señor Canalejas que el asunto es importantísimo para la política interior y exterior, principalmente para nuestras negociaciones.

BOLSA DE MADRID Madrid 10 (4'55 t.) Interior contado. 84'55 Interior fin de mes. 84'67 Amortizable 5 por 100. 101'30 Banco de España. 452'00 Compañía de Tabacos. 292'00 Francos. 0'00 Libras. 00'00 Exterior de Paris. 94'40 FABRA

«El País» publica un mensaje pidiendo el indulto de los reos de Cullera.

Firman el mismo los señores Galdós, Benavente, Ramón y Cajal, Azcárate, Giner de los Rios, Ortega, Gasset, Dícenza, Répide y otros muchos.

Ataque á unos zuevos Uxda.—Dos tenientes y un zuevo, que iban de cacería en los alrededores de Debden, fueron atacados por cinco marroquíes.

Mataron á un teniente é hirieron gravemente á otro, y á uno de los zuevos.

También murió uno de los agresores.

El resto de estos, huyeron al aparecer las fuerzas de auxilio.

De Marina Madrid 10 (4'15 t.) S. M. el Rey ha firmado un Real decreto del Ministro de Marina sustituyendo las antiguas denominaciones de almirante, vice-almirante, contralmirante y capitán de navío de primera por las de capitán general de la armada, almirante, vice-almirante, contralmirante y capitán de corbeta.

Ha sido nombrado jefe de Estado Mayor de la Escuadra el capitán de Navío D. Joaquín Cristello.

También firmó otros ascensos.

Mas de la crisis francesa Madrid 10 (2 t.) París.—Preguntado Mr. Delcassé si pensaba desempeñar la cartera de Negocios Extranjeros, contestó: «Soy y seguiré siendo ministro de Negocios extranjeros

